



Barbara Wentzel  
Photograph Thomas Leibig

... Es wird Henriks schönster Sommer seit dem Schlaganfall. Wann immer ich anrufe, ist er gerade mit Pierre in politische Diskussionen oder philosophische Gespräche verstrickt – » über die wichtigen Dinge des Lebens «, wie man mir versichert. Dazwischen tauschen sie sich viel über ihre gegenseitigen » Noch-Frauen «, wie Henrik es ausdrückt, aus. Das erfahre ich aber nur von Michal, der sich seinen Teil dieser französischen Gespräche irgendwie zusammenreimt. Pierre bringt Michal kochen bei, Michal revanchiert sich mit Personal Trainer Stunden bei Pierre und nötigt ihn zu täglichen Sit-ups und Liegestützen. Und Henrik blüht auf. Er bestätigt mir täglich, dass sie sehr gut ohne Frauen klarkämen. Seine Depressionen sind wie weggeblasen...

Auszug aus dem Buch **Käsekuchen mit Sauerkraut** von Barbara Wentzel mit Miriam Collée, erschienen im Piper Verlag

## Wie Sie sich engagieren können

Helfen Sie uns, anderen zu helfen:

- als ehrenamtliche Helfer
- als Berater oder Sponsor
- als Alltagsbegleiter
- als Therapeut (gerne mit neurologischen Fachkenntnissen)
- als Sozialpädagoge
- **mit Ihren Spenden – jeder Cent zählt!**

Auf dem folgenden Spendenkonto können Sie den Beitrag einzahlen.

### Spendenkonto

Haus für morgen e.V.  
Hamburger Sparkasse  
BLZ 200 505 50  
Konto-Nr. 1043 237 039  
IBAN DE34 2005 0550 1043 2370 39  
BIC: HASPDEHHXXX

### Was wir noch vorhaben

- Pilotprojekt evaluieren
- weitere Projekte in Hamburg und Umgebung umsetzen
- auf ähnliche Bedarfe erweitern

Erfahren Sie mehr über uns!



Haus für morgen e.V.



## Haus für morgen e.V.

Für Menschen mit erworbenen  
Einschränkungen

Unter der Schirmherrschaft  
von **Joachim Meyerhoff**  
Bestsellerautor, Schauspieler und Regisseur

**Eröffnet am 1. Juli 2020**  
In der Koppel 17 – Hamburg, St. Georg

Preisträger Motivationspreis  
Stiftung Deutsche Schlaganfallhilfe  
*Wir setzen ein Zeichen.*

[www.haus-fuer-morgen.com](http://www.haus-fuer-morgen.com)

## Ein neues Zuhause für Schlaganfall- und Aneurysma-Patienten

Im Juli 2020 haben wir unser Projekt in Hamburg gestartet und unser erstes Haus für morgen eröffnet. Damit ermöglichen wir Menschen mit erworbenen Hirnschädigungen und körperlichen Einschränkungen eine behütete Rückkehr ins Leben – mit bestmöglicher Betreuung und der Wohnatmosphäre eines echten Zuhauses.

Unsere Wohn-Pflege-Gemeinschaft unterscheidet sich grundlegend von klassischen Pflegeheimen und steht hauptsächlich jüngeren Patienten offen: für behindertengerechtes Wohnen mit optimaler Betreuung, aber ohne Krankenhausatmosphäre. Im Haus für morgen sollen Menschen zusammenleben, die ein ähnliches Schicksal teilen und alle vor derselben Herausforderung stehen: in ihrem Leben einen neuen Sinn zu finden.



## Ein Rundgang durch unser Haus

Willkommen im Haus für morgen. Ein historischer Altbau der Heerlein- und Zindler-Stiftung. Idyllisch an der Außenalster im quirligem Viertel St. Georg: modern, barrierefrei, gemeinschaftlich – für insgesamt 9 Bewohner.



So sieht das Haus für morgen innen aus.



Bilder: Heerlein- & Zindler-Stiftung

## Worum geht es die Idee hinter der Geschichte

Am Anfang war die Idee. Daraus folgte der Entschluss, mit dem eigenen Schicksal an die Öffentlichkeit zu gehen und das Buch „Käsekuchen mit Sauerkraut“ zu schreiben, das zurzeit sogar verfilmt wird. Aus der Geschichte entstand unser gemeinnütziger Verein **Haus für morgen e.V.** und wir sind stolz, unsere erste Wohn-Pflege-Gemeinschaft in der Koppel 17 in St. Georg eröffnet zu haben. Weitere sollen folgen.

### Was wir geschaffen haben:

Privatsphäre, individuelle Gestaltung des Wohnbereiches, separate Wohnung mit Gäste- und Therapiebereich für Physio- und Ergotherapie, Logopädie und Musiktherapie.

### Fragen und Bewerbungen an:

Haus für morgen e.V.  
Reventlowstraße 17  
22605 Hamburg

info@haus-fuer-morgen.com  
www.haus-fuer-morgen.com

Voraussetzung für die Aufnahme: bis Pflegegrad 4